



1. Dezember 2022

Liebe Mitglieder von „Refugium Erlangen e.V.“

Mit diesem Brief in der Vorweihnachtszeit möchten wir Ihnen für Ihre Unterstützung von Refugium Erlangen e.V. herzlich danken und über die Entwicklung unseres Vereins berichten.

Refugium Erlangen e.V. hat auch in diesem zu Ende gehenden Jahr substantielle Unterstützung für Geflüchtete und Bedürftige leisten können. Es geht vor allem um Hilfen, die es ermöglichen, Wohnungen anzumieten, wie vor allem monatliche Mietzuschüsse oder Kautionen, die dann in angemessener Form zurückgezahlt werden. Es geht aber auch um Unterstützung in Ausbildungsverhältnissen. So konnten wir einer jungen Frau eine Ausbildung bis zum erfolgreichen Abschluss fördern und ihr so ermöglichen, eine dauerhafte Arbeitsstelle zu finden. Auf diese Weise wird eine wirkliche Integration von Geflüchteten in unsere Gesellschaft realisiert. Die Erlanger Nachrichten haben entsprechend darüber berichtet.

Refugium kann mit seinen Mitteln in der Kooperation mit der Kommune und der sozialen Einrichtungen die immer entstehenden Grenz- und Härtefälle ausgleichen und Lösungen realisieren, die den besonderen Umständen und individuellen Situationen entsprechen. Refugium kann je nach Einzelfall etwa die Laufzeiten von Unterstützungsleistungen der Bedürftigkeit entsprechend anpassen.

In diesem Jahr haben uns freilich die Zuwendungen, die wir zusagen konnten, schon an die Grenze dessen gebracht, was wir finanziell leisten können, und wir sehen im kommenden Jahr einen deutlich wachsenden Bedarf an solcher Unterstützung vor uns. Vor allem wirken sich die generell steigenden Kosten für Wohnungen aus, sodass wir darum besorgt sein müssen, dass wir den Anfragen nicht gerecht werden können. Wir setzen vor allem darauf, die Zahl der Mitglieder zu vergrößern. Einige neue Mitglieder konnten wir tatsächlich gewinnen. Darüber freuen wir uns sehr.

Zugleich haben wir einiges unternommen, um Mitglieder zu werben. Ganz besonders möchten wir zu einer Werbeaktion einladen, einen Flashmob für Refugium, bei dem der Chor „Decibella“ in der **Buchhandlung Thalia** (Hugenottenplatz) mitwirkt. Bitte notieren Sie den Termin und geben ihn weiter: Flashmob für Refugium am **Samstag, 10.12.2022 um 14.30**. Unsere Vorsitzenden werden dort sprechen und unsere neuen Flyer verteilen.

Wir danken Ihnen ganz besonders für Ihre Unterstützung in diesem Jahr und wünschen Ihnen ein gesegnetes und frohes Weihnachtsfest.

Mit herzlichen Grüßen,

Ralf H. Kohlschreiber, Elske Preuß, Horst Lindenbeck, Hans G. Ulrich
Vorstand Refugium Erlangen e.V.

(Schriftführer)